
 
 TTC DJK Neukirchen e.V. 

Protokoll Jahreshauptversammlung 2024 

 

Verfasser: Winfried Stienen Seite: 1 / 4 
 

Datum:   Donnerstag, 25.04.2024 
Uhrzeit:   19:34 Uhr bis 21:13 Uhr 
Ort:   Gaststätte Stenbrock  
 
 
Protokoll erstellt:    Mittwoch, 01. Mai 2024 
Protokoll geändert:  

Protokollant:   Winfried Stienen 

Teilnehmer Anzahl 

Vorstand 4 

Mitglieder 14 

Gesamt 18 

 

 

Agenda 
 

1. Begrüßung 

2. Bericht des Vorstands 

3. Bericht des Kassenwarts 

4. Bericht der Kassenprüfer 

5. Aussprache und Entlastung des Vorstandes 

6. Jubiläen und Ehrungen 

7. Bericht des Sportwarts und des Jugendwarts 

8. Neuwahl der vakanten Vorstandspositionen 

9. Vorschau auf die kommende Saison 2024/25 

10. Vereinsmeisterschaften/Vereinsfest 2024 

11. Sonstiges / allgemeine Aussprache 
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1. Begrüßung 
 
Der Vorstandsvorsitzende Jörg Ingmanns eröffnet die Jahreshauptversammlung um 19:34 
Uhr, stellt die form- und fristgerechte Ladung zur Mitgliederversammlung sowie deren 
Beschlussfähigkeit fest und gedenkt in einer Schweigeminute der Verstorbenen unseres 
Vereins. 
 

Jörg Ingmanns 

2. Bericht des Vorstandes 
 
Jörg blickt auf die Vorstandsarbeit des vergangenen Jahres zurück, bei der die Aufgaben nach 
den Neuwahlen im Mai/August 2023 mit insgesamt vier neuen Vorstandsmitgliedern und der 
Neubesetzung des Vorsitzenden neu aufzuteilen waren. In diesem Zusammenhang dankt Jörg 
noch einmal den langjährigen Vorstandsmitgliedern Sebastian Erkelentz und Adalbert Sarau. 
 
Die Neuaufteilung der Aufgaben war durchaus herausfordernd, wie wir insbesondere bei der 
Vorbereitung des HSG-Turniers, das wir Ende 2023 nach dreijähriger Pause wieder 
ausgerichtet haben, gemerkt haben. Die Anspannung war hoch, wir hatten im Vorstand einige 
Vorbereitungstreffen und Abstimmungen zu organisieren;  die Turniertage selbst waren aber 
auch aufgrund der zahlreichen Helfer äußerst erfolgreich. Über die Bilanz des Turniers wird 
Winfried später noch berichten. 
 

Jörg Ingmanns 

3. Bericht des Kassenwarts 
 
Winfried Stienen berichtet über die Entwicklung der Vereinskasse in 2023.  
 
Auf der Homepage stehen keine konkreten Zahlen über unsere Finanzsituation. Die konkreten 
aufgeschlüsselten Zahlen stehen im Originalprotokoll, das jedes Mitglied sich über den 
Vorsitzenden oder den Geschäftsführer zusenden lassen kann. 

Winfried Stienen 

4. Bericht der Kassenprüfer 
 
Für die Kassenprüfer Jürgen Siepe und Friedhelm Kamp berichtet Friedhelm, dass die 
Kassenprüfung am 09.04.2024 erfolgt ist, alle Buchungen nachvollzogen und alle Belege 
vollständig waren. Die Kassenprüfung habe somit keine Beanstandungen ergeben. 

Friedhelm Kamp 

5. Aussprache und Entlastung des Vorstands 
 
Es wird keine Aussprache über den Vorstands- sowie den Kassenbericht 2023 gewünscht. 
 
Auf Antrag von Friedhelm Kamp entlastet die Mitgliederversammlung bei Stimmenthaltung 
der Vorstandsmitglieder einstimmig den Vorstand. 

alle 

6. Jubiläen und Ehrungen 
 
Jörg berichtet über die runden Geburtstage seit der letzten JHV und hebt insbesondere die 
Geburtstage von Josef Schäfgen und Johannes Kreuels (beide 85) hervor. 
 
Bei den Ehrungen berichtet Jörg, dass Daniel Neukirchen und Andreas Theisges ihr 40-jähriges 
Vereinsjubiläum feiern konnten, und überreicht sodann Heinz Brings für seine jahrelangen 
Verdienste in unserem Verein jeweils die silberne Ehrennadel der DJK und des WTTV. 

Jörg Ingmanns 
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7. Bericht des Sportwarts und des Jugendwarts 
 
Stellvertretend für den nicht anwesenden Sportwart Stephan Bettermann berichtet 
Jörg Ingmanns über den Saisonverlauf 2023/24. Die 1. Mannschaft (13 eingesetzte 
Spieler) erreichte in der neuen Bezirksoberliga den 8. Tabellenplatz und konnte sich 
den Klassenerhalt frühzeitig sichern Die 2. Mannschaft (7 Spieler) spielte als 4er 
Mannschaft in der neuen 1. Bezirksklasse und belegte einen guten dritten 
Tabellenplatz. Die 3. Mannschaft (7 Spieler) erreichte in der gleichen Klasse den 
Klassenerhalt. Die 4. Mannschaft erkämpfte mit insgesamt 10 Spielern in der 2. 
Bezirksklasse als souveräner Tabellenerster die Aufstiegsberechtigung. Insgesamt 
kann der Verein daher auf eine erfolgreiche Spielsaison zurückblicken. 
 
Im Pokal waren insgesamt fünf Mannschaften gemeldet. Die dritte Mannschaft  
erreichte mit Kai Wipperfürth, Knut Köhler und Roland Saddig den Pokalsieg in der 2. 
Bezirksklasse. 
 
Stellvertretend für den Vorstand überreicht Jörg Preise an die 3. (Pokalsieg) und 4. 
Mannschaft (Meisterschaft). 
 
Heinz Brings berichtet über die Erfolge im Jugendbereich sowohl im 
Mannschaftssport (Erster und der 1. Bezirksklasse J19) als auch im Einzel (3. Platz 
durch Luca Kindler im Bezirk). Im Einsatz waren jeweils zwei Jugendmannschaften im 
J19 und J13. 

 
 
Jörg Ingmanns 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Heinz Brings 

8. Neuwahl für den Vorstand 
 
Jörg Ingmanns berichtet, dass Wolfgang Latzel (stellv. Vorsitzender) und Stephan Bettermann 
(Sportwart) von ihren Vorstandsämtern zurücktreten, so dass diese beiden Positionen bis zur 
Neuwahl des Vorstands in 2025 neu zu besetzen sind. Jörg führt kurz zu den Hintergründen 
aus und dankt insbesondere Wolfgang für seinen jahrelangen Einsatz. 
 
Als neuer stellvertretender Vorsitzender und Geschäftsführer wird bei eigener Enthaltung 
Heinz Brings gewählt. Heinz nimmt die Wahl an und erklärt sogleich, dass er nur noch bis zum 
Ende der laufenden Wahlperiode als Jugendwart zur Verfügung steht, so dass sich 
Interessierte frühzeitig melden sollten. 
 
Als neuer Sportwart wird in Abwesenheit Christoph Stienen gewählt. Die schriftliche 
Bestätigung, dass Christoph das Amt im Falle seiner Wahl annimmt, liegt dem Vorstand vor. 
Gleichzeitig hat Christoph erklärt, dass er im Falle seiner Wahl als Sportwart das Amt des 
Beisitzers niederlegt. 
 
Somit ist auch das Amt des Beisitzers neu zu besetzen. Dem Vorstand liegt die Erklärung von 
Tobias Wisotzki vor, der krankheitsbedingt verhindert ist. In Abwesenheit wird Tobias 
Wisotzki einstimmig für die restliche Wahlperiode zum Beisitzer gewählt. 

 

9. Vorschau auf die kommende Saison 
 
Für den Vorstand erklärt Jörg Ingmanns, dass der neu gewählte Sportwart Christoph Stienen 
in Kürze auf alle aktiven Sportler zugehen wird, um deren Spielbereitschaften abzufragen. Aus 
Sicht des Vorstands ist es zwar wünschenswert, dass wir wieder mindestens 4 Mannschaften 
melden, aber warten wir erst einmal die Rückmeldungen an Christoph ab. Dabei liegt ein 
besonderer Fokus auf der 2. Mannschaft, bei der wir uns als Verein darum kümmern sollten, 
einen Aufstieg in die 2. Bezirksliga zu realisieren. In welcher Klasse wir die 4. Mannschaft 
melden, werden wir gemeinsam mit den betroffenen Spielern erörtern. 
 

alle 
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Sodann führt Jörg zu den Spieltagen aus. Möglich ist es für jede Mannschaft,  den Samstag als 
Regeltag für Heimspiele zu wählen. An diesem Tag steht uns die Halle zur Verfügung. 
Interessierte Mannschaften können sich gerne bei Jörg oder Christoph melden. Letztendlich 
profitiert der Gesamtverein, da dann auch freitags Training möglich wäre. Der Montag sollte 
weiterhin in der Regel ein Trainingstag und damit ein spielfreier Tag sein. Jörg und Heinz 
weisen insbesondere auf die Problematik des Jugendtrainings hin. 
 
Zur neuen Saison soll der digitale Spielbericht stärker genutzt werden. Es wird ein Beschluss 
erwartet, dass künftig die jeweilige Heimmannschaft darüber entscheidet, ob der digitale 
Spielbericht genutzt wird. Dass bedeutet für uns als Gastmannschaft, dass der für die digitale 
Unterschrift notwendige Spielplan mitgeführt wird. Ansonsten werden Ordnungsstrafen fällig. 
 
Die Diskussion über den digitalen Spielbericht mündet in den Auftrag an den Vorstand, sich 
Mit der Zur-Verfügung-Stellung eines digitalen Vereinsgeräts zu befassen.  

 

10. Vereinsmeisterschaften / Vereinsfest 
 
Die Vereinsmeisterschaften finden statt am Samstag, den 22.06.2024. Anschließend findet 
das Vereinsfest bei Stenbrock statt. Die Organisation werden wir im Vorstand noch 
besprechen. 

 

11. Sonstiges / allgemeine Aussprache 
 
Es gibt diverse Anmerkungen zum Spielbetrieb (Spieltag, Aufbau der Halle und der Spieltische, 
Verteilung der Mannschaften in der Halle). Christoph wird dies als Sportwart mit den 
neugewählten Mannschaftsführern zur neuen Saison besprechen. 
 
Jörg berichtet zur Zukunft der kleinen Halle. Ein HSG-Turnier soll daher Ende 2024 wieder 
durchgeführt werden. Die Bereitschaft zu unterstützen, wird von fast jedem Teilnehmenden 
signalisiert. 
 
Auf Nachfrage von Sebastian Erkelentz erläutert Winfried ein paar Zahlen zum Hintergrund 
des Umsatzes und des Ertrags aus dem vergangenen HSG-Turnier. Zwar liegt der Umsatz des 
letzten Tages in der Cafeteria bei ca. 40%, schaut man hingegen auf den Ertrag sind aus 
diversen Gründen alle vier Turniertage nahezu gleich wichtig. 
 

 

12. Ende der Sitzung 
 
Um 21.13 Uhr schließt Jörg Ingmanns die Sitzung. 

 

 


